

DIRECTOR PROPIETARIO  
**J. GUAYANO COLEA**  
 OFICINAS Y TALLERES  
**Carrera Venezuela**  
 ANTES VENEZUELA  
 CUADRA 67, N.º 45-A-1

# EL TIEMPO

SE PUBLICA  
 todos los días del año  
 EXCEPTO AEREA DE  
 DOMINGOS Y FERIADOS  
 TELEFONO N.º 267  
 Apartado del Correo N.º 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO IV—Número 924

Quito, República del Ecuador

Martes 29 de Noviembre de 1904

## GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es el mejor, pues ha sido renovado por completo y se ofrece al público cómodo y pronto.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de baño y ducha.

**GRAN RESTAURANT.**—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve a la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica. Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N.º 79.

El propietario, **ADOLFO KELSCH.**  
 Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

## Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN A LOS CLEENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca.

La firma exigida del cigarrillo que le da la elaboración a máquina, muy distinta del que se hace a mano, que es redondo.

En una manera como están terminados sus extremos; y la calidad superior y especial del papel y de la picadura que impide.

Quito, Abril 1.º de 1903.—N.º 87



## ZAPATERIA LA JUVENTUD DE QUITO

En este acreditado establecimiento situado en la Carrera Venezuela, casa del Sr. Belisario Peña, N.º 47, E. F. encontrará constantemente el público un elegante surtido de calzado para hombres y señoras, trabajado con sumo esmero y asociado material.

Se trabaja también sobre medida al gusto del interesado y con la mayor puntualidad a precios módicos.

Rosendo Guerrero S.  
 Julio 1.º de 1904 Gm.

## Contra la BUBONICA

En la "Ferretaría y Plomería" establecida bajo los altos de la casa de la señora Valentina Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil a la salida antes de la Plaza del Teatro" acaban de llegar los siguientes artículos:

**Excusados** de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarlos; los hay de varios sistemas y precios.

**Tubos de hierro**, el diámetro interno de un 4 de pulg da ing esas de 4 de 1, de 1 y 1/4, de 1 y 1/2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas. Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibiendo los desagües de los techos y los excusados.

**Bombas** de mano para regado de jardines y para levantar el agua hasta a altura de 40 varas.

**Trompas** para patios, sistema sifón letrina, de varios diámetros y precios muy baratos.

**Sifones** para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al infinito precio de diez sueros.

**Zinc** en planchas, de todo número.

**Libros** para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio quattrasimo.

**Sillas** de doblés, sistema americano.

**Muebles** de Viena en las clases, a precios los más bajos de la plaza.

**Tripes** de Bruselas de 4 \$ 3.40 a 2.40 los de 8.40 a 3, y corriente a \$ 1.80.

### ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados, etc. puedan entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferretaría y Plomería", Carrera de Guayaquil N.º 95, letra C, una cuadra antes de la Plaza del Teatro, casa de la Señora Valentina Enriquez viuda de Yépez. Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

## OCULISTA

El susrito Oculista, y Cirujano Dentista, anuncia a su distinguida clientela la próxima llegada de un electroarsenal de instrumentos de cirugía y electricidad.

Tiene de venta toda clase de lentes finísimas, para la vista; y coloco ojos artificiales con la mayor exactitud. Toda operación es ejecutada con el mayor esmero, es especialmente en ojos.

Baratura de trabajos de puente y corona (en dentisteria) sin paldares. Dentaduras completas a precio más bajo que nunca se ha visto. Cura radical de las fermetudes de la boca.

La instalación electro-térmica de altas tensiones y altas frecuencias está notablemente en gran apogeo con éxitos positivos contra diversas enfermedades nerviosas casi incurables por otros medios. Consultorios intersección de las carreras Guayaquil y Mejía esquina de las herreñas de San Agustín, casa de la Srta. Concepción A varas viuda de Villavieja cto. Quito, N.º 5 E de 1904.—6 m.

### N. SAKNZ

### Aviso

Se necesita el este Oficina el templo del primer tomo de la Historia del Ecuador por el Dr. González Suarez; la persona que lo quiera proporcionar obtenerá buen precio.

### UN CAMBIO

equitativo. Incesantemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fe, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fe. A lo largo no paga engañar a otros. Un fanatismo puede anunciar con un ruido semejante al sonido de mil cañones, pero pronto se les llega a conocer. Los fabricantes de la PREPARACION DE WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecérsela al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera a la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fe como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabiosa como la fianza. Y en tan sabios como la fianza. Y en tan sabios como la fianza. Y en tan sabios como la fianza.

El público se le aseguró los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fe como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabiosa como la fianza. Y en tan sabios como la fianza. Y en tan sabios como la fianza. Y en tan sabios como la fianza.

El público se le aseguró los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fe como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabiosa como la fianza. Y en tan sabios como la fianza. Y en tan sabios como la fianza. Y en tan sabios como la fianza.

## Memorandum

Mes de Noviembre tiene 30 días 5 de fiesta y 25 de trabajo

**FACES DE LA LUNA**  
 Luna nueva..... 7  
 Cuarto menguante..... 14  
 Cuarto creciente..... 22  
 Luna llena..... 29

**Calendario**—Mañana 30 Microseos—San los Andrés apóstol, Castilo, mártir, y Santa María Virgen.

**SERVICIO DE COREOS**  
 Del Sur.—Elegas martes, 1 las 9 a. m. Jueves y Sabados a las 12 m.  
 Salen: Lomas y Micro los, a las 12 a. m. Viernes, a las 4 p. m.  
 Del Norte.—Limas: Martes y Viernes por la mañana.  
 Salen: Itecolos y alibados a las 2 p. m. Salen de Guayaquil: del Sur—Lima y de en un mes: Jueves y Sabados

**Telegramas rezagados**  
 Flavio Torres, Dolores L. de Diez, Adela Uruza, Carlos Concha, Francisco Moreno, Guayaquil Enriquez, Juan B. Galindo, Pericles Araya, José A. Franco, Margaritis Ayala, Rosa Uruza, Romana Abril, Felis Cordeiro, José F. Flores, Jo. G. Olaya y Dionisio Fuentes.

**LLEGADAS DE VAPORES**  
 "El Patena", el 24, del Norte  
 "El Galap", el 27, del Id.  
 "E Chile", el 25, del Sur.

**Servicio de Telegramas**—Limas frances, Norte y Sur.

**Boques de Paris**—La "Inglesa" y la "Alemana" (vapor).

Centenario de Duroo señ. César Vinueza Médico de Barco D.ctor Luis F. Leoro Practicante Tobias Párdave.

## Constans

Una de las personalidades políticas de Francia es, indudablemente, Mr. Constans, ex-embajador en Turquía.

Pero un nombre es casi ignorado en el Ecuador, y esto no es de extrañar cuando pocas conocemos un compatriota nuestro de mérito al doctor Rafael García Goyena, que fué unas sus compatriotas, siendo no superiores, a las de su país y S. mariego.

Y en un país de eminencias extranjeras, que había de la existencia de V. el nombre del fallecimiento, acaso solo el año pasado. Re- cuerdos número de personas tenían noticia del sabio alemán y de los servicios que prestó a la ciencia médica.

De Constans refiérese que, hace años, discutiéndose en la Cámara por un proyecto de ley interrumpido cierto día, cuando éste, para fortalecer a través de su discurso, apeló a una cita latina, *justa est constans voluntas*.

—Bien lo ve la Cámara, dijo Constans, hasta los textos latinos se apoyan!

Lo cual produjo hilaridad general.

República no de convención, Constans salvó sus instituciones democráticas a las encarnadas, or el General Boulanger, quien puso a su país a los dolores del caos.

En 1888, fué llamado a desempeñar la Presidencia del Consejo de Ministros a Mr. F. Fouquet, con el encargo expreso de constituir un Gabinete de resistencia contra la

reacción militarista, y a Constant se le confió la Cartera de lo Interior.

Entonces era no personaje de escaso valor, desamorado por negocios de mal quilate en que se había visto envuelto como gerente de una casa comercial de Barcelona.

Su adivinamiento al poder, sus condiciones excepcionales como gobernante, salvaron a la 3.ª República; en pocos días era Constant el verdadero jefe, con verbo del Ministerio, poniendo a Bismarck en calzas prietas, obligándole a tra pasar la frontera y a refugiarse en Bélgica.

Curiosa es la estratagemas de que se hizo mano para obligar al famoso general a la fuga; después de una sesión, como usual, cuando se volvió a Castilla, batir las puertas de Roma, se le ocurrió a Constant estratagemas un sutil ingenio, jugando una partida decisiva al electo, envió un de sus esbirros con la comisión de fingirse *bonlangista* a fin de introducir al Caudillo el propósito que alribaba el secretario de Estado de aprehenderlo y dictarlo.

Los amigos consultados, aconsejaron la huida, pues a su juicio el pueblo, en masa la aplaudiría y antes de un mes iría en busca yiza, haciendo entrar a triunfal a París. Boulanger tomó el tren para Bélgica, hasta donde lo ocuparon el jefe agente de Poissin, y a partir de ese momento, Constans pudo considerarse vencedor intangible.

Una vez propucieron a Constans librado de Rochefort, y contestó airado: *Yo accino por mis propias ideas*.

Y vino en las raras; al cabo de pocos años se le volvió, en misión diplomática, a te el sultán turco al *ace ins cor nudo* según tradición de Gialstone.

No olvidemos: a la salida del gabinete Fouquet contribuyó no poco aquel celebrísimo patupatú que apicó en *part non sancu* al Diputado bonlangista.

Laur, al desender éste de la tribuna; la explicación total de su caída es que en las democracias no se a rifican las instituciones a los ministros y si los Ministros a las instituciones, los cuales provechan a los hombres sólo cuando le son útiles y provechosos.

Hace tres años debilitó la energía que desplegó cuando Plenipotenciario, estuvo a punto de estallar la guerra entre Francia y Turquía.

Los nacionalistas bitergo adversarios al sueno nati, porcauto lo crean un hombre de a situación, de igual talla que Napoléon I para repetir el golpe del 18 Brumario.

Más e votó las espaldas y desentó sus atabanzas.

EN las últimas sesiones de EL TIEMPO, QUITO y GUAYQUIL se reciben suscripciones y avisos para las 16 onces de mayo y otra pa te; los suscritores que deseen recibir las ediciones de QUITO y GUAYQUIL, se les servirá por \$ 1. 60 mensuales, pagaderos en cualquiera de las dos administraciones.



Todos los ESPECÍFICOS anunciados en este periódico se encuentran por mayor y menor en la INMEJORABLE

BOTICA DEL GUAYAS.—Quito y en su Sucursal de Latacunga de Molina Bucheli & Cia.

responsable de la pérdida del territorio de Macleón, ni por vuestra causa los Misicóncos abandonan esas regiones.

Conjoramos, Excelentísimo Señor, para que, en este tiempo de las mayores peligros como nunca los ha habido en la nación, delada de aprir al Ejército y Monjas con la ejecución de su ley inconstitucional y temeraria, cuyo cumplimiento no es obligar, también a todos los otros vuestros y acudidos a la defensa del territorio, cuyas tres cuartas partes están ya en poder del enemigo.

Quito, 28 de Noviembre de 1904. Fr. Enrique Vazas Galindo, S. O. P.

Por estas razones espero saber la resolución definitiva de la Ilustre Municipalidad, con respecto a la Compañía "La Eléctrica", para seguir allí, a saber a que atenernos y tomar las medidas al respecto.—Dios y Libertad.

Rafael Grijales Bolanco, Intendente interino.

CRONICA

En los carros de la Compañía de transportes salieron hoy para el Sur, las siguientes personas: 1. Nera, Carlos Montecoso. L. Jaramilla, Luis A. Rabalino. Edmundo Polt y Belaláid y Irene Méndez.

Se ha dispuesto que la Tesorería del Guayas, retire del Banco del Ecuador por cuenta del último semestre de cien mil sucres celebrado con dicho establecimiento, las sumas necesarias para el pago de las subvenciones que aluden, hasta el 31 de Diciembre próximo, a la Junta de Beneficencia para el canchale del Sindicato de la tuberculosa y al Hospital Civil de Guayaquil.

Mañana tendrá lugar el remate de la hacienda "Pisillar". Las bases son: trata mil sucres anuales de pensión y ciento cincuenta mil de danza.

Se ha ordenado que la Tesorería Fiscal del Pichincha cobre e ingrese la cuota de ochenta sucres, que fue impresa por el señor Gobernador de esta provincia al No. 32 de Letras, don Maximiliano Donoso CB, por haber dirijido un escrito injurioso contra dicha autoridad.

Al señor Efraim Meza le robaron hace ocho días de su hacienda "Yurao", ubicada en la parroquia de Pinlag, varias especies, rompiendo para esto una vidriera y haciendo las paces con guardas. Hoy se en cuenta el delincuente en poder de la oficina de Fiesquier, como también todas las especies que robamos el señor Meza.

Muchos padres de familia, de distintas parroquias, han sido molestados por que no han remitido a sus hijos a las escuelas fiscales.

Las enseñanzas obligatorias, señores!

En los días 26 y 27 del presente mes, se han expedido cursas y cartas bulietas para cambio de domicilio.

Se han hecho las entregas siguientes, en la Oficina de Perquisitas:

A Rivalino Garza \$1, a Nicolás Grijales una caja con instrumentos de cirugía, a Rosa Sotomayor un pañuelo, un paño y un corte de piqué y a señor Rodolfo Muñoz, como Secretario del señor Comisario Vinuesa, las especies que autorizó al señor B. Las Menas en su hacienda "Yurao".

Cumplimos con el deber de saludar al Sr. Brigada Mayor Don Agustín B. Lora, llegado hace pocos días a esta ciudad. El Mayor Sidorano desacompañado en Guayaquil la tercera Jefatura del Batallón "Acajuni" y fué dado de baja por haber dado a conocer públicamente el esplendor de sus fondos de sus cuerpitos en el día de su dote al Consejo de disciplina que lo juzgó por falta de respeto al Comandante Avila, primer jefe de aquel cuerpo.

Se consumen actualmente en el mundo algo 6.300 millones de tabaco al año, lo cual representa la suma de 1.300 millones de francos por año convertidos en humo.

Rumoros que el Obispo Moreno de Pasto, en su viaje de a Filipinas, está enganchando gente para ir a emprender en una expedición contra el orden establecido en Colombia por el Príncipe Reyes y en contra que se pone en el camino de la Inmortal Compañía al Departamento que se llama Nariño.

Se ha dispuesto que la Tesorería del Pichincha, pague la suma de mil

ciento veintidós sucres al señor Pablo Silva, en concepto de la liquidación de 15 de Julio de este año, recibida en 24 del presente, por el Tribunal de Cuentas de Quito, y por sueldos que se le adeudan como Jefe Seccional del Departamento de Archivos, durante los meses de Abril a Diciembre de 1903 a razón de cien to veintidós sucres mensuales.

Aunque retrogradamos una década: estovimos en plena obscuridad, en obscuridad siempre.

La empresa de las "La Eléctrica", no negó sus fines y la ciudad se repugó en las sombras, bajo el ala negra de un paño negro, que dijo: Vargas Vitis.

El Calendario de Quito, que comenzará a publicar ahora 46 años el competente ciudadano Don Juan Pablo Sosa, y que como en continuado lo da a los el Sr. D. José María Sosa, halla en prensa.

Los recomendamos, pues, al público como al más exacto en la imprenta, a los cómputos astronómicos y el más rico en efemérides notables.

Para que se vea el sentimiento patriótico de los japoneses, transcribimos la siguiente noticia de "Le Journal". El hijo del ministro de la Guerra, Japon, y dos de los Generales Fukubishi y Muraki, murieron, cayendo a sus pies la nueva de su fallecimiento gran alegría por haber perecido en la defensa de la patria. Los padres invitaron a los amigos a un banquete por la noticia.

Carlos Bustamante, Gerente del Pasadito, en su viaje de su viaje de apellido Cevallos y ambre en completo estado de ebriedad, fueron connotos sucesos y vias al Sr. Secretario de la Oficina de Perquisitas D. Luis Petros R., en el calle de San Roque.

Esperamos, pues, que el Sr. Pérez Cárdenas, Director de Cárcel, expone de un centro que prototipo el yerno de Bustamante con sus hábitos alcohólicos.

Este obrero consuetudinario no fallará la intraducción de aguardiente para los obreros.

Los profesores del Conservatorio de música, han concedido un diploma profesional de música como 1.º premio al Sr. Antonio Suarez del Batallón Guardia de Honor.

Nombró al señor Fabricio Hoyos para Telegraphista de la Oficina de Zorros.

La Emperatriz de Rusia, cuando, se una buena camariatero que ha hecho caricaturas de un gran número de personas que le rodean. Hace poco a pesar de haberse siempre regalado a ella, ensayó su esposo que había dejado, y era lo representado vestido de niño y en un cachibuto que tiraba la emperatriz maltr, como dando a entender la impresión que le causó. El recibe en todo sus actos de su madre. El Emperador no la se va a seguir, a seguir que la reproducción más veces.

Se ha concedido licencia de treinta días al Teniente Político de Guayilla-bomba para que pueda reparar su salud, debiendo pagar solo la mitad del sueldo durante el tiempo que dure de la licencia.

Dícese que en la Escuela de Artes de los hijos de D. Baez se suscriben diez mil ademas con fuerza y un ligero a muerte a la una de la tarde y la comita a las ocho de la noche y pero comita pesima y escasa, propia de la conventual.

En esta la caridad eléctrica. Y todavia han de haber matronas que den fuertes sumas de dinero a sus apudadas con la religión, sus actos y bratos.

El inteligente joven Manuel Suarez C., ha hecho la tentativa de obsequiar a su hijo pidiendo un "Me impresione", a la banda del B. L. "Guardia de Honor". La repudiación de la Sr. Suarez nos da un ejemplo más de la cultura que se va desarrollando

IMPORTANTE PREVENCION. DE LA ACORTADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS "EL PROGRESO"

La imitación de ese cajetillas y el supuro que buscan emulando su recomendado nombre algunas fabricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, hacen preteñar a sus clientes que, para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de firma elíptica con la inscripción de "Fabrica de paper 'El Progreso', Guayaquil, Octubre 23 de 1904—6 m

entre nosotros el dulce arte de Mozart y Maendehon. Bien por los aficionados.

Hace días se viene notando que día a día se encuentran presos varios muchachos por andar prófugos ya de sus patrones, ya de sus padres. El señor Comisario de Turco debe tomar una medida urgente a fin de que no se repita en estos actos.

Este en muchos momentos en que toba las campanas de la Catedral, se sabe el señor Coronel Villarreal por el portal de Solina, y como no se para el nombre, el soldado N.º 63 le insultó y amenazó. El Coronel Villarreal inmediatamente pasó su conocimiento de la Intendencia, a donde fué llamado el soldado y castigado como lo merecía. (Ataques a la libertad de conciencia)

Por orden dada por el señor Intendente a su agente de Investigaciones se notificará a todos los prestatarios de esta Capital para que se presenten en la Intendencia, en el perentorio término de veinticuatro horas.

Ayer vió la luz pública "El Semanario", periódico de filiación netamente conservadora. Es editado e impreso de "El Meridiano", propiedad del señor Timoleón Guayán.

El Coronel del ejército guayaquileño, el señor Coronel Villarreal, puede garantizar la calidad de las botellas DIGESTIVO-MOJARRISTA, porque ha sido probado durante cuatro meses haber sido tomado durante de la uniformidad del estómago que decía varios años venidos padeciendo.

CAYETANO GIORDANO, Depositario: Botica del Guayas—Quito y Sucursal de Latacunga de Molina Bucheli y Cia.

OR conviene al mejor servicio de la Administración, suplicamos a los señores recomendedores de llevar nuestro periódico, como a las Bibliotecas y conjuntamente a los amigos que lo obtienen gratis, que se dignen acudir por el distributo de 8 a 11 a. m., en estas horas se será grato servirles con la debida atención. EL ADMINISTRADOR

La propaganda ortodoxa.

Con "El Semanario", cuenta ya el bando ultramontano con tres órganos de publicidad que defenderán sus intereses; y con otro periódico que, indudablemente, incrementará a su título Martín de Porras, a canchilla polizolista.

Las filas de los calculistas por políticos sacro mifa 4 días se heca de nuevo a producir esta oscure de depravación; que, atentando contra un principio, no buca a no la peca de la no revelado de la política. Ideas, principios, opiniones, dónde la defensa horrada de él. Dónde el sostenimiento doctrinario y filosófico. La vida la sietan en la lucha por honra y línea o, imponiéndole un árbitro la suerte de la Patria, el triunfo de los ideales doctriarios.

Prende "El Semanario" ser juco-serio, y no encontramos en él, por que sus partes, a un polo de ciego o neurótico intemperante que da de golpe contra el equívoco y libra contra la luna. . . . . porque el y coque es propio de. . . . . usos-señalantes.

Los que más se pite: en materia de principios tomas las sospechables: sergimos con el libera hemo banthano de sucumbir que en la demanda, con honra y lealtad.

Policia

Esta mañana pasó el Señor Intendente accidental de Policía, el sigudo te oficio al Presidente del Ilustre Consejo Cantonal.

Señor Presidente del Ilustre Consejo Municipal:

Viene hacido necesario e indispensable la atención de Ud. y sus honorables colegas sobre el mal que se está haciendo en el seno de la Compañía "La Eléctrica".

No es posible, señor Presidente, que se abuse de la paciencia y cultura del pueblo guayano, y por tal motivo de la exclusiva tolerancia de la corporación que Ud. dignamente preside.

Esta paciencia y esta tolerancia debe de ser un estímulo para la Compañía de atenuado idéntico, pero como no entiendo, ó no quiero entender, ó considero a los abusados como gente sin rasgo para haber llegado al extremo en que nos habamos hoy respecto a los

El Consejo Municipal es el llamado a cortar este abuso. El Consejo Municipal que está obligado a velar por los intereses de la sociedad, desde luego que el contrato principal se es cuerpo.

El Intendente Municipal es el único que tiene atribuciones para que "La Eléctrica" desaparezca juntamente con su idea, sus ó respetos a los abusados que la sostienen.

Hoy por la misión que ostenta a este fin de mis obligaciones, he un contrato de tres meses de ardo pagado y todos los meses se va el otro se a ineludible e imperiosa necesidad de alombar el local de Policía con lamparas de Keroline, y me voy obligado a hacer este gasto, sin embargo de tener cobrenia y sólo ficele fianza de tres meses, lo que da hasta los cuatro podían dar sus vela de celo

El Sostén de la Vida.

El alimento bien digerido es lo que nos sostiene. Hay personas, con recursos para proporcionarse los mejores alimentos, que están muerdas de hambre por no poder digerir bien. Cuanto no darían esas personas por poder un estómago sano! Para recuperar la facultad de digerir sin molestias de ninguna clase se aconseja un ensayo de las

Pastillas del Richards

sobre las cuales dijo el Sr. Profr. Don Ramón Berascocha, de Zamora, Guileto: "Durante siete años sufrí los martirios que acarrea la mala digestión. No solamente carecía de apetito para hacer una comida en regla sino que lo poco que comía me causaba en el estómago un gran malestar al extremo de sentirme repido, molesto y nervioso. Eructaba sin cesar, me daba el estómago y me sentía muy debilitado. Con sólo cinco francos de Pastillas del Dr. Richards (y a pesar de mi mala edad y tantos años de edad) me siento ahora perfectamente bien."

Póngase Vd. antes y después de tomar las Pastillas del Dr. Richards.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW-YORK.



# EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.  
SE publica todos los días del año, excepto los feriados.  
TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente:

TARIFA

PROVINCIAS

EXTERIOR

Edición de la tarde \$1 mensual Edición de la tarde \$1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00  
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 2.0  
Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25.00

RECLAMON

Por cada palabra..... 020  
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal a uno columna. Hasta 30 veces, diez centavos.  
En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela, junto al "Café Central"  
Teléfono No. 267, Casilla de correos N° 272.

**NINGUN REMEDIO**  
conocido ha la hoy no ha obtenido tanto éxito en Francia ni en el Extranjero como EL ESPECIFICO BEJEAN

El GOTA y sus complicaciones AFECIONES REUMATISMALES AGUDAS o CRONICAS

48 HORAS basta para quejarse de la forma las más violentas sin necesidad de trabajar al mal

Envío franco de la Medalla sobre pedido

Poplaria principal: A. BEJEAN, Farmacéutico, 14, BERANGON y de PAUL, En Quito: BUEN SERVIDOR a MARCELO C. BARRERA

MUCHO MEJOR

que el cerro de Santa Lucía de Santiago, que el Strazburgo de Lima, que el Salado de Guayaquil es, sin duda, el gran "R. en Olimpo" de Vicente C. Mo illo, Sacur al del Saldo Guayas, situado en la carrera de Ambato á cinco cuadras de la plaza de a Independencia único y primero en esta Capital por sus recreaciones, lujo, comodidades, aseo, h viene, buen servicio, hermoso panorama, alumbrado e eléctrico, te'efono, timbres, coches á toda hora, buenos pianos, salones újosos y espaciosos cantina bien provista, p tajes del país y en fin, todas las comodidades aptecibles al gusto más exquisito.

Convido al público que gusta de distracciones y á los que conocen y dan fe de este establecimiento, á gozar un vez más de sus comodidades.

Vicente Q. Morillo.

## CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO DEL DOCTOR HELIODORO VALENCIA

En la calle de la Compania, casa del que fué Dr. Pablo Herrera, en contrará el público, instalado este honor co factor de la salud.  
Este consultorio cuenta con un buen número de aparatos que han útiles son al médico, y a menudo para evitar errores de diagnóstico y conseguir el buen éxito que la ciencia suele proporcionar.  
Además el público, contará con la atendida puntualidad en la asistencia á domicilio o, sin distinción de personas, sin elección de hora ni distancia.  
Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las dos p. m; y, CONSULTAS GR UIS para las personas indigentes de 2 á 3 p. m.  
Carrera García Moreno N° 65.  
Quito Noviembre 17 de 1904-15 v.

## Vi orizador de la vida AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

PARA HOMBRES DEBILES Y NERVIOSOS  
REMEDIO INFALIBL para la curación de la Impotencia Derrames Seminales y toda clase de desarreglos producido por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.  
Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrames seminales. - Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y de vuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu con, munica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por útimo la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean volutarios ó prematuros se continen y se refuerzan las partes genitales. Sobre ésta y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. En un remedio infalible en todos los casos.  
Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado los verá y las guardará, estrictamente privadas.

**BRANDEY CA QUIMICO**  
NUEVA YORK, E. U. A.  
31. ESTREET, W. 31. ESTREET,  
Quito, 13 de Julio de 1903. - (1 año).

# En la unión está la fuerza.

El aceite de hígado de bacalao asociado á los hipofosfitos de cal y de sosa por el procedimiento especial y exclusivo de Scott & Bowne produce fuerza y crea carnes, es un alimento completo para los débiles y convalecientes, limpia la sangre de toda impureza y su efecto en los niños raquíticos y enfermizos, en la anemia y la tuberculosis es portentoso.

En la perfecta unión de los elementos que componen la Emulsión de Scott estriba en parte su gran fuerza curativa. Cada cucharada de la legítima Emulsión de Scott contiene igual proporción de aceite y de hipofosfitos. Por eso los Señores médicos la prescriben extensamente. Los compradores deben exigir la legítima "de Scott" y rehusar las imitaciones. La de Scott, que se distingue por la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas, cura. El expendedor que dice: "esta otra es tan buena como la de Scott," antepone unos cuantos centavos más de ganancia á la salud, la vida digamos, del consumidor.

Las imitaciones son caras á cualquier precio  
• La legítima lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.